

CATALUÑA

R.B.- Barcelona

Cae una red de falsos revisores de gas que estafaba a ancianos

Trabajaba bajo la cobertura de sociedades mercantiles constituidas por testaferros

Los Mossos d'Esquadra desarticularon ayer una organización criminal de falsos revisores de gas que estafaba a personas mayores y operaban bajo la cobertura de empresas legalmente constituidas por testaferros, informó ayer en rueda de prensa el subinspector Josep Antoni López, jefe del Área de Investigación Criminal (AIC) de Barcelona.

López explicó que el grupo estaba liderado por dos personas del Líbano –padre e hijo– que actuaban desde 2012, y que se ha detenido a 13 personas de las 20 investigadas. Un grupo que en cinco años había creado seis empresas: Cerrabancuando detectaba que la policía les investigaba, cambiaba el domicilio y volvían a abrir.

En el momento de las detenciones, el hijo ya estaba en la cárcel por haber intentado matar a una persona con un vaso en una pelea ocurrida en una dis-

41.000

EUROS

Llegaron estafar esta cantidad de dinero a un anciano con Alzheimer

coteca en Tenerife, donde fue a celebrar una despedida de soltero, y desde la cárcel le daba indicaciones a su padre para llevar el negocio.

El subinspector describió la actitud de los detenidos como «depredadora» porque buscaban las víctimas más vulnerables, la mayoría con algún tipo de demencia o enfermedad: una de ellas, de 80 años y con Alzheimer, a la que estafaron hasta 41.000 euros. «Llegaron a ir hasta 30 veces



Archivo

Hay ocho víctimas, aunque los Mossos avisan que puede haber muchas más

durante dos meses a casa de esta persona. Día sí, día no», dijo López y añadió que le instalaban y desinstalaban detectores de humo y le realizaban reparaciones innecesarias cada vez que iban a su domicilio.

Los supuestos operarios de gas acudían a los pisos de las víctimas uniformados y acreditados, ofrecían servicios como revisión del gas o cambio de piezas –por los que cobraban entre 60 y 3.300 euros–, realizaban hurtos en algunos domicilios y en ocasiones les acompañaban al cajero automático para que retirasen el dinero pactado.

Víctimas vulnerables

Buscaban las víctimas más vulnerables, la mayoría ancianos con algún tipo de demencia o enfermedad. Los delincuentes obtuvieron con su actividad ilícita un total de 588.000 euros a través de pagos con tarjeta. Los Mossos calculan, además, que nueve de cada diez pagos se realizaban en metálico: «La cifra puede ser descomunal», dijo López.

La operación se inició a finales del 2014 tras registrar denuncias entre los meses de abril y agosto del mismo año, y el número de víctimas es de ocho, aunque el subinspector aseguró que hay más: «Hay esta cifra negra de gente que no denunciará por la vergüenza de que los familiares le digan que ya les advirtieron», explicó.

Los detenidos, que operaban en toda la comunidad catalana, suman 160 antecedentes entre todos los miembros de la organización y están acusados de delitos de pertenencia a organización criminal, estafas agravadas continuadas, estafas bancarias, coacciones y hurtos en el interior de domicilios.

Muere un joven en una reyerta con navaja en L'Hospitalet de Llobregat

L.R. - Barcelona

Un joven de 26 años de nacionalidad colombiana falleció la madrugada de ayer a consecuencia de varios navajazos que recibió en el transcurso de una pelea en la calle, informaron los Mossos d'Esquadra, que han abierto una investigación para aclarar lo sucedido y detener al autor o autores.

El suceso ocurrió sobre las 04.45 horas del lunes, cuando la

policía autonómica recibió un aviso que alertaba de que había una pelea en la vía pública, en la calle Avenida Severo Ochoa, una calle del barrio de La Florida. Según la policía, cuando los agentes llegaron al lugar, vieron a un hombre con varias heridas de arma blanca.

Efectivos del Sistema de Emergencias Médicas (SEM) le practicaron maniobras de soporte vital avanzado y lo trasladaron al hos-

pital, donde finalmente falleció dos horas después de haber ingresado, sobre las 07.00 horas.

Agentes de la División de Investigación Criminal adscritos al Área de Investigación Criminal de la Región Policial Metropolitana Sur se han hecho cargo de investigar el homicidio y no descartan ninguna hipótesis, incluido que se trate de alguna disputa entre bandas latinas. Los investigadores también desconocen de momento si en la pelea sólo han participado dos personas o hay más implicados.

En los últimos años, varias operaciones tanto de los Mossos d'Esquadra como de la Guardia Civil han permitido el arresto de decenas de miembros de bandas

latinas en Cataluña y la desarticulación de grupos como los Trinitarios, los Bloods y los Black Panthers. Algunas de las más importantes se han llevado a cabo en el municipio barcelonés de L'Hospitalet.

En agosto de 2014, la policía catalana, por ejemplo, detuvo a 25 jóvenes, entre ellos 12 menores de edad, en una operación en la que se descabezó el grupo conocido como Los Menores o Punto Five. Esta banda funcionaba como una filial de la que se nutrían posteriormente bandas más tradicionales que pugnan por mantener su autoridad en determinadas zonas de este municipio, en el que confluyen la mayoría de estas bandas.

BREVES

EL ARZOBISPO OMELLA ABRE LAS PUERTAS A LA MUJER

El arzobispo de Barcelona, Juan José Omella, llamó ayer este lunes a abrir un debate sobre el papel de la mujer en la Iglesia, que avanza cada vez más en puestos de servicio –«entendiendo el poder en la Iglesia como un servicio»–, como en los secretariados y comisiones, pero que se enfrenta a un problema teológico en lo sacramental, con cargos como diacas y preveres. Fue en una conferencia que pronunció en el Parlament donde pidió «sostener» a los políticos.

EL TÉ VERDE PARA TRATAR SÍNDROME DE DOWN

Un ensayo clínico hecho por el Instituto Hospital del Mar de Investigaciones Médicas (IMIM) y el Centro de Regulación Genómica (CRG) ha demostrado que un compuesto del té verde –la epigallocatequina galato– junto con la estimulación cognitiva mejoran las capacidades intelectuales de las personas con síndrome de Down. Los resultados de la fase 2 del ensayo clínico, que publica hoy la revista «The Lancet Neurobiology», indican que este tratamiento consigue mejores resultados en la memoria visual y las funciones ejecutivas.

UNIÓ INTRODUCE PRIMARIAS Y SOPESA LAS CATALANAS

Unió introducirá el sistema de primarias abiertas a la militancia para elegir al presidente del comité de gobierno del partido y a los cabezas de lista electorales. Es uno de los cambios que incorporarán los nuevos estatutos del partido que se aprobarán en el XXVI congreso que Unió celebrará en dos fases: una primera el 2 de julio, con contenidos organizativos, y una segunda en septiembre.